



Monsieur Jean-François Guthmann, Président de l'OSE

Monsieur Roger Fajnzylberg, Directeur de l'OSE

Le Comité Français pour Yad Vashem, Représenté par les délégués Viviane Saül et Alain Habif

Vous prient de bien vouloir assister à la cérémonie au cours de laquelle

Monsieur Elad Ratson, Directeur des relations publiques de l'ambassade d'Israël en France,  
remettra **la médaille et le diplôme décernés aux Justes parmi les Nations, à titre posthume, à René Borel,**

**Représenté par son fils Philippe Borel,**

Pour son rôle au sein du réseau clandestin de sauvetage d'enfants de l'OSE

**Lundi 16 avril 2012, à 17h**

Au siège de l'OSE, centre Georges Garel, 117, rue du Faubourg du Temple, 75010 Paris



La médaille des Justes parmi les Nations est décernée par l'Institut Yad Vashem de Jérusalem,  
aux personnes non juives ayant sauvé des Juifs sous l'occupation nazie, au péril de leur vie.

Merci de confirmer votre présence en appelant le service «Archives et Histoire» au 01 53 38 20 09.

**En 1935,** René Borel fut engagé comme trésorier de l'Œuvre de Secours aux Enfants, association médico-sociale juive.

**En 1940,** frappé par l'injustice des lois de Vichy, il n'hésita pas à falsifier les comptes et les listes qu'il avait obligation de soumettre au contrôle des fonctionnaires et s'engagea de plus en plus activement dans les opérations de sauvetage des Juifs menacés de déportation.

**Installé à Lyon,** il devint un pilier du réseau Garel de l'OSE, organisation clandestine de sauvetage d'enfants juifs, mettant son appartement personnel à disposition pour qu'y soient organisées les réunions secrètes. Il parvint à échapper à l'arrestation et à la déportation, lors de l'arrestation du bureau de l'OSE à Chambéry. René Borel a sauvé la vie de nombreux Juifs pendant l'Occupation.